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Estructura de madera sobre el río Queuco fue reemplazada por nueva infraestructura para vehículos 

Abren nuevo puente Chichintahue tras 
20 años de demandas de comunidades 
La inversión de casi 
$2 mil millones se 
enmarca en el plan 
Buen Vivir y suplió 
falta de estructura 
destruida tras 
temporales de 2023 
en Alto Biobío. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felpecuevas odiarielsurcl 

arcelino Queupl, lonco 
M: la — comunidad 

pehuenche de Cauñicu 
en Alto Biobío reconoce quelaen 
trega del puente Chichintahue 
sobre el río Queuco vale mucho 
más que un simple término de 
obras: “Esta necesidad la tenía- 
mos hace mucho tiempo, Esta- 
mos contentos con tener esta co 
nectividad, considerando que en 
invierno lascomunidadesse que 
dabanaisladas y ya no vamos ate: 
nerese problema”. 

Este miércoles los equipos de 
Gobierno, del Ministerio de 
Obras Públicas, plan Buen Vivir 
y municipales concretaron jun- 
to a las comunidades de la zona 
la entrega de la nueva estructu 
Ta mecano de 61 metros de lar- 
go condos pistas para vehículos 
emplazada a la altura del kiló: 
metro 29,5 del camino Ralco- 
TrapaTrapa-Chanchoco, que 
viene a reemplazar los tableros 
de madera que durante décadas 
fuela única posibilidad de cone 
xión paralas localidades que ha 
bitan el valle del Queuco. 

La inversión de $1.995 millo. 
nesnosólo esuno delos proyec 
tos más emblemáticos del plan 
Buen Vivir impulsado por el 
Ejecutivo para dinamizar inver 
siones en las zonas rurales de la 
macrozona sur-, sino también 

Entre 2023 y 2024 la 
inversión del plan Buen 

Vivir en la Región del 

Biobío supera los $195 mil 

millones, centrándose en 

mejora de caminos, 

puentes e infraestructura. 

un compromiso presidencial al 
zado tanto en la Cuenta Pública 
de 2023 como dos meses más tar- 
de cuando visitó la zona tras los 
temporales. 

“Ha habido un esfuerzo de co: 
ordinación entre gobiernos loca: 

La antigua estructura sólo permi 
animal 

RÉ, Es 

les, comunidades y autoridades 
que es tremendamente valioso, 
por ejemplo, el puente Chichin- 
tahue en Alto Biobío, esperado 
por la comunidad hace veinte 
años”, relevó en su segundo in 
forme a la nación. 

  

ía el paso peatonal y por medio de 
s, hasta 2023 cuando resultó destruida. 

L EE 4 AE S 
La nueva estructura mecano de 6l metros de largo permitirá conectar a las comunidades pehuenches y evitar aislamiento. 

AVANCE SIGNIFICATIVO 
El alcalde Félix Vita puso en 

valorelimpacto que puede tener 
enel turismo y la actividad eco: 
nómica la apertura de la nueva 
estructura: “Estamos promocio 
nando esta z0na como turística, 
pero sí hay que reconocer que 
hemos perdido mucho tiempo. 
Con este proyecto podremos re- 
cibira la gente que nosvisita, y le 
agradecemos al Gobierno por el 
compromiso que ha tenido con 
el territorio. Falta mucho por ha- 
cer, pero vamos paso a paso bus. 
cando concretar los proyectos 
que tenemos”. 

El encargado nacional del 
plan Buen Vivir, Francisco Are 
llano ponderó que este proyecto 
“representa de forma concreta, 
material y palpable el objetivo 
que se puso el Gobiemo al crear 
el plan. Las comunidades lleva- 
ban 20 años esperando este 
puente, son decenas de dirigen 
tes, generaciones, y esto noes un 
capricho o algo accesorio, sino 
quees una condición mínima de 
dignidad”. 

“En veinteaños pasaron gobier. 
nos de todo tipo, no se construyó 

  

  

Asociados de Acción Empresas visitaron las dependencias del centenario plantel 

Líderes empresariales realizan jornada 
de trabajo en Campus Naturaleza UdeC 
El recorrido de una veintena de representantes de empresas tuvo como objetivo el poder 
generar instancias de asociatividad con la casa de estudios en temas de sustentabilidad. 

Una veintena de representan- 
tes de empresas socias de la orga 
nización Acción Empresas parti- 
ciparon el pasado jueves en una 
jornada inmersiva organizada 
por la Universidad de Concep- 
ción, por mediola iniciativa estra- 
tégica Campus Naturaleza UdeC, 
donde pudieron exploraroportu 
nidades de colaboración entre el 
mundo académico y empresarial 
en el contexto de la sustentabili- 
dad, la conservación y el bienestar 
organizacional. 

Laactividad se dioenel contex- 
to del reciente lanzamiento del 
Plan de Acción Empresarial en 
Biodiversidad, iniciativa desarro- 
lada por Acción Empresas para 
contribuira la actualización dela 
Estrategia Nacional de Biodiver 
sidad (ENB) de Chile y guiar al 
sector empresarial en el cumpli 
miento de la Meta 15 del Marco 
Global de Kunming-Montreal. 

Alejandra Arochas, jefa de pro 
yectos de Acción Empresas, valo 
tó que “es la primera vez que tra- 
emos a nuestras empresas socias 
a conocer en terreno la iniciativa 
que desarrolla la UdeC”, y desta- 
có que “Campus Naturaleza está 
colaborando activamente en la 
implementación del plan, y esta 
jornada hasido clave para alinear 
objetivos y generar sinergias de 
impacto”. 

El vicerrector de Asuntos Eco- 

186 
hectáreas considera el 

proyecto Campus 
Naturaleza, donde se 
busca fortalecer la 

infraestructura ecológica. 

nómicos Miguel Ángel Quiroga 
destacó que “un número relevan- 
te de empresas que han estado tra- 
bajando en el plan, o planean in 
corporarse; nos visitan conel fin 
de conocer nuestro proyecto 
Campus Naturaleza y nuestra 
universidad. Esta instancia pue 
desermuy significativa para mo- 
tivar su trabajo en este ámbito y 
para transferir capacidades y co 
nocimiento quese han ido cons 
truyendoenmateria de conserva 

    A Campus Naturaleza. 

ción dela biodiversidad”. 
Cristian Echeverría, director 

del proyecto Campus Naturaleza 
UdeC, destacó el enfoque integra 
dordela propuesta: "Nuestra idea 
es conservar la biodiversidad y 
también el bienestar humano, y 
esoimplica una vinculaciónacti 
va con distintos sectores, inclu: 
yendo al mundo productivo. La 
presencia de estas empresas es un 
paso fundamental para generar 
colaboraciones”. 

    
y por ello se crearon nuevas he- 
tramientas, como esta que consi 
dera recursos adicionales, pero 
también diálogo y planificació 
conjunta con las comunidades, 
losterritorios respecto a las prio- 
ridadesdeinversión y loquele da 
contenido ala idea de intercultu- 
ralidad”, añadió. 

En tanto, el delegado Eduardo 
Pacheco relevó el carácter de 
compromiso presidencial detrás 
de la materialización del nuevo 
puente: “Antes de esto, las comu- 
nidades estaban postergadasa ni 
veldeconectividad, pero también 
con varios riesgos y perjuicios 
económicos en actividades pro- 
ductivas como las termas, em: 
prendimientos que no pudieron 
seguir desarrollando. Se logra un 
camino de apertura al desarrollo 
en materia de actividad turística 
y económica”. 

La inversión del plan Buen Vi 
vir alcanzóssolo el año pasado los 
$84.464 millones con foco espe- 
cialencontratos para caminosin 
dígenas, proyectos sanitarios y 
obras portuarias, las cuales se su- 
man a los $109 mil millones ya 
invertidos durante 2023. 

  

1.995 
millones de pesos invirtió 

el Ministerio de Obras 
Públicas, por medio del 
plan Buen Vivir, para la 
construcción del puente. 

61 
metros de largo tiene la 

estructura mecano que se 
instaló de forma 
permanente sobre 

el río Queuco. 

DETALLES TÉCNICOS 
La instalación de la nueva in- 

fraestructura que cruza el río 
Queuco que se inició en marzo 
del año pasado también contem- 
pla dos estribos cerrados en base 
de muros rectos ejecutados de 
hormigón armado, los cuales se 
rán de contención para los terra- 
plenes de acceso al puente, ade 
más de obras de saneamiento pa- 
a evacuar y exportar aguas lhu 
vias y obras de seguridad vial, ta- 
Jescomo defensas camineras y se- 
Balización vertical lateral. 

Eldirector general de Obras Pú- 
blicas, Boris Olguín ponderó que 
“estaracá acompañando a las co- 
'munidades con una obra compro: 
metida y honrando la palabra del 
Presidente es fundamental. Des 
tacamos el rol de la comunidad 
que ha insistidoen esto, pero tam- 
bién el trabajo a nivel regional y 
de los equipos técnicos de Viali 
dad. El programa de infraestruc- 
tura del ministerio hace suyo el 
compromiso presidencial y foca: 
liza los recursos en el territorio 
que comprende este plan. Tene- 
mos desafíos, pero hemos toma- 
do decisiones importantes respec. 
to a la conversación de las rutas 
acá en la zona cordillerana". 

El seremi Hugo Cautivo en tan 
to ponderó que “son años de falta 
deinversión pública que hoy sees 
tán transformando en algo distin- 
to, primero en realidades con esta 
inversión, pero también con los 
contratosglobalesque buscan pre- 
venirelaislamiento delascomuni- 
dades y asegurarla conectividad”. 

En medio de la ceremonia, el 
Presidente Boric se comunicó des- 
de India con las comunidades y 
equipostécnicos: Le prometía la 
comunidad queíbamos a recons 
truir el puente, y luego de apretar 
harto, hablarcon harta gente, veo 
que se ha concretado. Me alegra 
que la política cumpla con lasco- 
munidades más aisladas”. 

Autoridades y beneficiarios visitaron estado de los trabajos. 

  

200 familias tendrán su nueva vivienda 

Obras de proyecto Ruka 
Weichafe de Penco 
llegan al 70% de avance 

Cerca de un 70% avance re 
gistran lasobrasdelel conjunto 
habitacional “Ruka Weichafe” 
en Penco, que dará solución a 
200 familias, entre ellas cuaren 
ta provenientes de campamen- 
tos, y que se proyecta sea entre- 
gado en mayodel próximoaño. 

Tras lavisitarealizadajunto a 
las familias, laseremi de Vivien: 
da,Claudia Toledo, destacó que 
la iniciativa “tiene una serie de 
virtudes como su emplaza 
miento, distribución, los blo 
ques de edificio, también de las 
características adicionales que 
tiene. Tiene un sendero de 
trekking, va a tener un espacio 
para huerta, que van comple 
mentando lo que implica la vi 
da futura después de la familia, 
queesla vida en comunidad”. 

Gustavo Sotomayor, presi 

dente del comité “Techo y vida 
digna” y coordinador dela Fede- 
ración Nacional de Pobladores, 
dijo que “estamos sumamente 
contentos y felices de lo que se 
ha estado logrando todos estos 
años de trabajo, de gestión, de 
lucha. Es nuestro primer pro- 
yecto como federación, acá en 
Biobío, y queremos continuar 
bajo esa misma senda y poder 
generar barrios y viviendas que 
permitan convertir un sueño, 
tan difícil que tenemos las fami- 
lias, en una realidad asequible”. 

La secretaria del comité, 
Jacqueline Gajardo, en tanto di. 
joque“yosoy una de esas perso- 
nas que dice que el diálogo nos 
lleva al resultado. Podemos te- 
ner diferencias, perosisellegaa 
un buen diálogo, habrá un buen 
resultado". 
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